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ACTA 06/2015

QUINTA SESIÓN ORDINARIA

En la ciudad de Salamanca, Guanajuato; siendo las 17:00
(DlEel§IETE) horas del día 10 (DIEZ) de Diciembre de 2015 (DOS MIL

aUINCE); estando presentes en la sala de cabildos de la presidencia

municipal, recinto oficial del Honorable Ayuntamiento de esta ciudad; con

fur¡damento en lo dispuesto por los Artículos 61 (SESENTA Y UNO), 62
(SESENTA Y DOS) y demás relativos y aplicables de la Ley Orgánica
Municipal para el Estado de Guanajuato, se procede a dar inicio a la QUINTA
SESIÓN ORDINARIA DEL H. AYUNTAMIENTO 2015-2018;

l.- El SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO procede a pasar lista de

neia, estando presentes al inicio de la misma: el C. PRESIDENTE
MUNICIPAL ANTONIO ARREDONDO MUÑOZ; IOS C.C, S|NDICOS: JOEL

ROJAS NAVARRETE y VÁNES§A OCHOA JUÁREZ; así como los C.C.

REGIDORTS: ÓSCER DANIEL MARTINEZ LOREDO, OSOAR ALEJANDRO

GALINDO NOVOA, GABRIELA LEDESMA GARCIA, MIGUEL RAÚL
MENDOZA IZQUIERD9, ARMANDO VAZQUEZ RIVERA, VERÓNICA

SÁNe HEZ aUINTANILLA, RUBÉN ALBERTO ZAVALA, GUILLERMO

TAMADRID ALVENTZ, ANA LOURDES MORENQ PADILLA, DAVID
ALEXANDER MILE§ JAIME Y MARIA GUADALUPE MANR|QUEZ

R,ODRiGUEZ

Una vez comprobado el quórum legal para sesionar, el C.

PRESIDENTE MUNICIPAL deelara formalmente instalada la quinta sesién
ordinaria, y solicita al §ECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO, que proceda a

la leotura al Orden del Dla.

ll.= eon fundamento en el Artículo 73 (SETENTA Y TRES) de la Ley
Orgániea Municipal para el Estado de Guanajuato, el SECRETARIO DEL
AYUNTAMIENTO da lectura al Orden del Día propuesto para el desarrollo de
la Quinta §esión Ordinaria; el cual se hizo del conocimiento de los miembros
del H. Ayuntamiento con anterioridad a la presente §esión.

ORDEN DEL DIA

I. LISTA DE ASI$TENCIA, VERIFICACIÓN DE QUÓRUM LEGAL
INSTALACIÓN FORMAL DE LA SESIÓN.

I¡. LECTUM Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DíA.

III. LECTURA Y APROBACIÓN DEL ACTA CORRESPONDIENTE
CUARTA SESIÓN ORDINARIA DE AYUNTAMIENTO, CIRCULADA
ANTELACIÓN.
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tv. PRESENTACIÓN DE LA PROPUESTA DE MODIFICACIÓN A LA

PLANTILLA LABORAL DE LA ADMINISTRACIÓN PÚBLICA MUNICIPAL

CON EFECTOS A PARTIR DEL 01 DE ENERO DE 2016, PARA SU

APROBACIÓN.

DICTÁMENES E INFORMES DE COMISIONES.

CORRESPONDENCIA OFICIAL PARA EL H. AYUNTAMIENTO.

V.

V¡.

VII. A§UNTOS GENERALES.

VIII. DECLARATORIA DE ESTAR LEVANTADA LA §ESIÓN
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Una vez sometido a considerac¡ón de los integrantes del
Ayuntamiento, se procede a emit¡r la votación para el orden del día.

ACUERDO: Por unanimidad de 15 (OUINCE) votos a favor, se
aprueba el Qrden del Día de la Quinta Sesión Ordinaria.

De eonforrnidad a lo dispuesto en el artículo 73 (SETENTA Y TRES)
bis, punto 3 (TRES) del Reglamento lnterior del H. Ayuntamiento del
Munieipio de Salamanea, Gto., el SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO da
leetura a los Asuntos Generales registrados para la presente sesién:

'1. Asunts General Frasentado por el REGIDOR DAVID ALEXANDER
MILES JAIME, relativo a las condiciones ambientales en Salamanca,
Guanajuato.

3. Asunto General presentado por el REGIDOR GUILLERMO LAMADRID
ÁlVnRfZ, relativo a las condieiones ambientales en Salamanca,
Guanajuato.

No habiendo manifestaciones a este respeeto por ninguno de los
miembros delA¡runtamiento, se continúa coR el orden del día.

lll.- Dentro del tereer punto del orden del día, el §EORETARIO DEL
AYUNT"AMIENTO proBone la omisión de la lectura del acta de la euarta
sesión de Ayuntamiento, misrna que fue circulada eon anterioridad a la
presente sesién a los miombros delAyuntamiento para su revisión.

AGUERDO: Por 14 (9ATQRCE) votos a favor y una ausencia, es
aprobada la ourstÓN BE LA LECTURA OEL ACTA COBRESPONDTEHTE
A LA §UARTA §E§IÓN ORDINARIA DE AYUNTAM¡ENTO.

Enseguida, el SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO somete a

consideración de los integrantes del cuerpo edilicio, el contenido del acta
correspondiente a la tercera sesión de Ayuntamiento.

ACUERDO: Por 14 (CATORCE) votos a favor y una ausencia, es
aprobado el CONTENIDO DEL ACTA CORRESPONDIENTE A LA CUARTA ,p
sESIÓN oRDINARIA DE AYUNTAMIENTo. I3..

\r.n \
\_/

lV.- En el cuarto punto del orden del día relativo a la PRESENTACIÓN
DE LA PROPUESTA DE MODIFICACIÓN A LA PLANTILLA LABORAL DE
LA ADMINISTRACIÓN PUBLIGA MUNIC¡PAL CON EFECTOS A PARTIR
DEL 01 DE ENERO DE 2016, PARA SU APROBACIÓN, EI SECRETARIO
DEL AYUNTAMIENTO da cuenta a los integrantes del cabildo, del oficio
mediante el cual el Director de Recursos Humanos de esta administración
municipal, entre otros puntos, solicita la aprobación de la modificación a la
plantilla laboral para el año 2016.

El C. PRESIDENTE MUNICIPAL solicitó la presencia del CONTADOR
PÚBL]CO RAFAEL ORTEGA ALVARADO, DIRECToR DE RECURSoS
HUMANOS, a efectos de abundar sobre este punto del orden del día.
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En este momento el SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO hace
constar que se incorpora a la sesión la REGIDORA JUANA CONCEPCIÓN
MIRANDA MOSQUEDA.

En uso de la voz el Director de Recursos Humanos manifiesta: "En

razón de lo ya antes mencionado, solicito la aprobación de la plantilla para el
ejereicio dos mil dieciséis la cual fue entregada junto con el oficio como un
anexe. Con relación al anexo en su contenido tiene ya los movimientos que
par razones de reingeniería se tuvieron que dar y arrancar del primero de

enero. Para este mismo, los puntos de referencia los quiero mostrar en una

diapositiva la eual solicito que se proyecte. La propuesta de estos
movirnientos es concretamente en cuarenta y seis que se están dando dentro
de las neeesidades que cada dependencia, me ha manifestado en estos dos
meseq considerando en la misma su perfil bien defrnido aprovechando los
mismo y pdrd no prescindir del personal, se ha buscado reubicarle para
mejorar las eondiciones de las áreas que mas necesidades de personal
tienen. Esta reingeniería se ha tomado en consideración de estos dos meses,
de la información que los diferentes d¡redores me han estado
proporcionando, así mismo se está aprovechando en este movimiento dejar
asentado que hubo una aceptaeión por parte del Sindicato de Trabajadores
de Seruieios Públicos Munieipales de §alamanca, Guanajuato, que

correspondió a un suatro par eienta sobre las cÍausulas que en esta oeasión

se revisaron; que fue la elausula cuarenta y siete gue habla de satario y
canasta &ásica y la clausula treinta ¡r seis que es adquisieión de juguetes por
motiva de los Santos Reyes. Como ge muestra en la p¡pyeceidn unicamente
en las mevimientos se están eambiando del deBartamento actual al que tiene
estas nwSidades, es ana pr-opaesta de un 'Aslstente Administrativo A" por
meneionar al prim€ro, y rcrrespande a und persona gue venía
desempeñándose en Ateneián Cfudadana y que Wr sas características y
prcparación al ser capturista certificado y las necesidades de la dirección de
Seruicios Fúblicos pard credr re:portes y estadístfeas de lo que se viene
haciendq se está enviando a esa pafte; una vez que bmbién se consideró en
la jefatura de atención ciudadana que la necesidad de mantener a la persona,

si se podía prexindir de ella. Así es el caso de cada uno de los cuarenta y
seis movimientos que se están realizando tomando en consideración que al
realizar el movimientq no estoy afectando en ningún momento elf:|.
presuBuesto ya aprobado en la cuarh sesión, y que estoy basándom" r, lr(\,
misma categoría, respetándoseta. Este personal o estas plazas ya han sido Y
comisionadas de acuerdo a las necesidades que me han ido solicitando, se les
ha extendido un oficio de comisión hasta no tener yo la aprobación del
Ayuntamiento yo podré realizar su permanencia. Creo gue todos tienen una
aceptación, no hubo ninguna inconformidad y creo que van a redituar mejor
seruicio al ciudadano en el área en que se les está asignando. Si hay alguna t

Ipregunta o duda sobre este pafticular.". I

Y
En uso de Ia voz, eI REGTDOR GUILLERMO LAMADRID ÁLVAREZ,

expresa: "Para preguntar al Director, sobre el numero que teníamos de
empleados en el municipio al diez de octubre y a la fecha si siguen siendo los
mismog ".

El Director de Recursos Humanos responde: "9 es correctq ahorita se
sigue haeiendo esta depuración del personal que tiene en las diferentes
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áreas, algunas de estas personas han encontrado otras opoftunidades, esas

Blazas ya no se han ocupado, se mantienen vacantes, pero no es una de las
prioridades que se tienen que sustituir o contratar alguna nueva personal

§ino en un momento hacer ya ana depuración, pero ahorita como todavía se
sigue realizando algunos movimientos en actividades y responsabilidades las

hemos mantenido al margen para ver si cumplen con el perfil, y si cumplen
con esa posibilidad de incluir a una persona del mismo personal que ya está
lalprando se le asigna esa plaza y la gue el deja se cancela. Este ejercicio
todavía lo venimos realizando porque se está formalizando ya en sus
actividades y responsabilidades en las diferentes áreas, pero no hay una

agregación, al contrario se tienen encapsuladas esas plazas para ya no ser
utilizadas. No sé si responda a su pregunta.",

AI efecto, eI REGIDOR GUILLERMO LAMADRID ÁLVAREZ,
manifiesta: '§i, yo quisiera compartir con los compañeros el numero de mil
setecientos treinta que es el número de empleados gae nos hicieron llegar en

este documento, toda vez qae considero que es neeesario debido a lo
comprometido que viene el presupuesto el próximo año de no incrementar

esa BÍantiila laboral, yo sé qae es del interés también del presidente
Munieipal, pgffi haeiendo un poquito de historia en las últimas dos
adminisfraeiones se insremonto el veintieinee Bor elento, qair?ce en la última y
diez más del anteriori ententrs cansldero que es eonveniente hacer esfuerzos
tlltltor€í de tal rn<rnera que no §e pueda seguk ejereiendo mayor
presupuesto en el capitulo Ínil,".

El C. PRESIDENTE MUNICIPAL manifiesta estar de aeuerdo con lo
expueeto por el Regidor, relterando que es precisamente uno de los

eompromisos desde el inieio de su administraeión; aclarando que el
erecimients de la plantilla laboral obedeee al ereeimiento de la ciudad, tan
notable en los últimos seis años, lo que genera una mayor demanda de
servieios ptiblieos y de actividadeo administrativas para el efecto. Reitera
además su eompromlso y objetivo de cuidar las finanzas del municipio, y de
no incrementar la plantilla laboral sin justificacién alguna." #

LA REGIDSRA MARIA GUADALUPE MANRIQUEZ RODR|GUEZ á
toma la palabra, y manifiegla: "¿El cambio de un departamento a otro tomadrfu
en cuenta ta preparacion det trabajadar, de ciefta manera cambia ,h §)
peü udi ca rlo econ óm ica m e n te ?".

A lo cual el Director de Recursos Humanos responde que el

trabajador conserya su misma categoria y se aprovechan sus capacidades y

conocimientos.

No habiendo más intervenciones, y sometido el punto a votación, e

eabildo municipal emite el siguiente:

ACUERDO: Por unanimidad de 15 (OUINCE) votos a favor se
aprueba Ia PROPUESTA DE MODIFICACIÓN A LA PLANTILLA
LABORAL DE LA ADMINISTRACIÓN PUBLICA MUNICIPAL CON
EFECTOS A PARTIR DEL 01 DE ENERO DE 2016.
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V.- En cumplimiento al punto quinto del orden del día, relativo a los
DICTÁMENES E INFORMES DE COMISIONES, IA COM|S|ÓN dC DCSATTOIIO

Urbano y Ordenamiento Ecológico Territorial a través del REGIDOR MIGUEL
RAÚL MENDOZA IZQUIERDO, expone: "Llega un turno a la Comisión, en el
entendldo de que hay Ítn error en el acta de Ayuntamiento de la
administración pasada; con motivo del turno SHA/1544/2015, relativo a la
petición del Director General de Ordenamiento Territorial y tJrbano del
Munieipio de Salamanca, Guandjuato, solicita la modificacion del acuerdo de
A¡tuntamiento relativo a la donación de un predio propiedad municipal a favor
del Gobierno del Estado de Guanajuato, con destino a la Procuraduría de
lusticia del Estado de Guanajuato. A través del turno de feeha primero de
oetubre de dos mil Ouinee, se solicita la modificaeión del acuerdo de
Ayuntamiento entitido en la Sexagésima Cuarta sesión ordinaria del
Ayuntamiento dos mil doee, dos mil quince, para gue se establezca
eorrectamente la superfieies en medidas y colindaneias del predio dado en
ds,*acion, La Dirección de Srdenamiento Teritorial y Ltrbano de este
munieipiq obserua t/ manifiesta que exlste una variación de metros
considerable entre lo que se donó por pafte delAyuntamientq por esta razón
es necesario modifrcar dicho acuerdo de Ayuntamiento a efecto de que
queden correctamente señaladas las medidas y colindancias del predio
propledad mun¡a¡pal dgnado a fuvor de Gobierno del Estado de Guanajuato,
c.en desting a la Froeuradur{a de lustieia del §5¡a6¿ de Guanajuato.
Verificando el plano y at permis"CI de division ofurEado en e§s momento, las
superfre.ies correctas de los dtez mil metros cuadrados donadas a favor de
Gobierno det Estado §on Ías sigurentes: FMC§fiÓN B-& At oorte.- §n dos
tramo.§ ffint¡nuos en üreceión de Poniente a Oriente el p,r{ft?era en 152.46 m
con Fmeeión 8, el segando en 11,00 m can Vía de Acceso; Al sur,- 142,06 m
mn Propiedad Privada; At orlente: 65,29 m con Propiedad Privada y Al
poniente; 80.15 m con Fraeepn A propiedad que se reservd la Inmobiliaria y
Seruicioe Eenher §.A, de c,v. En esta situaeión este es el primer dictamen
qae 5e presenta, para qrc x eorriJan esas medidas y colindancias y se Bueda
escriturar ya en fawr de Gobierno del Estado ese predio."

a-
En uso de la voz El REGTDOR RUBEN ALBERTO ZAVALA pregunta si '*

ya se revisó toda la documentación del expediente y si ya no tiene ningún
problema para que se pueda corregir el error que se presentó en lar.É
anteriores administraeiones, a lo cual el REGIDOR MIGUEL RAUL (*\
MENDOZA IZQUIERDO responde que ya está completo el expediente, y que V
precisamente se corroboró con el permiso de división para que las medidas y
colindancias sean las correctas.

No habiendo más interveneisnes, y sometido el punto a votacién, el
Cabildo municipal emite el siguiente:

ACUERDO.- Por unanimidad de 15 (QUINCE) votos a favor, de
conformidad con el dictamen de la coMlslÓN DE DESARROLLO URBANO
Y ORDENAMIENTO ECOLÓGtCO TERR|TOR|AL, se aprueba ta

rnodificacién del acuerdo de Ayuntamiento emitido en la Sexagésima Cuarta
Sesión ordinaria del H. Ayuntamiento 2012-2015, para que se establezca
correctamente la superficie en medidas y colindancias del predio dado en
donación, en los siguientes términos:

$r
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Primero.-Se determina modificar el acuerdo de Ayuntamiento, emitido dentro
de la Sexagésima Cuarta Sesión Ordinaria de fecha 27 de abril de 2015 a través del
cual se acordó dar en donación un predio propiedad Municipal a favor de Gobierno
del Estado con destino a la Proeuraduría General de Justicia del Estado, a efecto de
que se establezcan correetamente la superficie, medidas y colindancias correctas
del predio dado en donación.

§egundg,' §e deternrina que el predio dado en donación a favqr de

Gohierno del Estado eqn destino a la Procuraduría General de Justicia del Estado,
en feeha 27 de abril de ?015, eon una superficie de 10, 000.00 diez mil metros
cuadrados, tiene realmente las siguientes medidas y colindancias:

FRAECIÓN 8.2
Al norte.. En dos tramos continuos en dirección de Poniente a Oriente el
prirnero en 152.46 m eoR Fracsión B, el segundo en 11.00 m Gon Vía de
Acceso.

Al sur.- 142.QA r¡:l cen Propiedad Privada.

Al orie¡¡te; §D ?g r.n corr Propiedari Privada.

Al Eorrisr6¡s; EQ 15 rtr eon Fracción A propiedad que se reserua la
lnmobiliaria y §ervicios Benher S,A, de C.V.

Tercero.- Se deterrnina deJar intacto el resto del asuerdo de Ayuntqriiento,
tqni¡do en la Sexagésima euarta §esión Ordinaria de Ayuntamiento de fecha 27 de

abril de 2015, relativo a la donación de un predio propiedad Municipal, con uRa

superficie de 10,000.00 diez mil metros cuadrados a favor de Gobierno del Estado
con destino a la Procuraduría General de Justicia del Estado.

Cuarto.- Se instruye a la Seeretaría de este Ayuntamiento, que una vez
aprobado el presente dietanren, proeeda a realizar de nueva cuenta, la soficitud para
que se lleve a cabo la publieación en el Periódico Oficial del Estado de Guanajuato,
del acuerdo de Ayuntamiento emitids en la Sexagésima euarta Sesión Ordinaria de
Ayuntamiento de fecha 27 de abril de 2015, conforme a las modificaciones previstas

en la presente determinación.

Quinto,- Se ingtruye a la §eeretaria de este Ayuntamiento, para proceda con ?
eopia de la presente determinaeión, notificar a la Dirección General de-ñ.
Ordenamiento Territorial y Urbano de este Municipio. Lo anterior para todos tos §,/
efectos legales a que haya lugar y los propios en el ámbito de la competencia de

dieha dirección

Continuando con la Comisión de Desarrollo Urbano y Ordenamiento
Ecológico Territorial, el REGIDOR MIGUEL RAÚL MENDOZA IZQUIERDO
manifiesta'. "Visto para resolver el expediente formado con mot¡vo del turno
SHA/I12/2015 relativo a las obseruaciones real¡zadas por el lefe de Unidad^'
de la Dirección de Asesoría y Capac¡tación Legal de la Secretaria de Gobiernq
par'a la publicación en el Periódico Oficial del Estado del acuerdo de
Ayuntamiento por el que se autorizó el permiso de venta y Modificacion de
Traza y denominaeión del fraccionamiento Villa Charra Salmantina por el de
Desarrollo en Condominio Horizontal Habitacional Villa Corcel. Explicándoles
un poco el puntq el Fraccionamiento Villa Charra Salmantina, el
desarrollador, ahora qu¡ere modificar el nombre del fraccionamiento, ahora

z,
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quiere gue se llame Villa Corcel, y obviamente ya quiere maneiar todo

desarrotlo en un régimen en condominio; la autorizaciOn de traza y
expediente ya está completo, no hay modificación en superficies y
donaciones de lotes y terrenos dados en donación al municipio, por lo que

simptemente el desarrollador está pidiendo el cambio de nombre de su

fracciOnamiento. 5i me permiten, voy a leer la primera parte del dictamen:

'5e ordena modificar el aeuerdo de Ayuntamiento tomado en la Décima

euarta Sesion CIrdinaria de fecha 12 de abril de 2013, para efecto de que se

Mo.difique td Traza y Denominación del fraccionamients Villa Charra

Salmantina a OE§ARROLLO EN CONDOMINIO HORIZONTAL HABITACIONAL

VILTA C.ORCEL"¡ e§o es tQdo, es la petición gue llego de ordenamiento

territar.ial donde et desarrolladar Desarollos Campestres Las Bridas solicita la

modifre-aaon del nombre, la nomenclatura de su fraccionamiento,",

No habiendo intervencisne§, y sometido el punto a votación, el Cabildo

ri;u¡rieipal emite el siguiente:

ACUERDO.- Por unanimidad de 15 (QUINCE) votos, se aprueba el

Dictamen de la eemisién de Desarrolls Urbano y Ordenamiento Ecológico

Territorial en leo tárminos siguientes:

Primsro,. Se gr&na rnadlfiear el aeuardo da Ayuntamianto tomado en la

Décima e uarta Seslón Srdinaria de feeha 12 dc abril de 2013, para efecto de gue se

Modifiqua la Traza y Denaminaeión dol fraccionamienta Vilb Ahara Salmantina a

DE§ARROT.LO EN CONDOMINIO HORIZONTAL HABffACIONAL VILLA

eOReEL b anterior con fundamento en lo dlspuesfo on loe a¡tículos 18, 19, 20 del

Regtamento de la Ley de Fraceionamienfoe para el Esfado da Guanajuato y sus

Municipios.

Segundo., §e rnsf,'uye a la §ec.retaría de esfe A)¡unfamiento, notifique el

presenfe aeuerdo a la Direecion General de Ordenamiento Tenitorial y Urbano de

este Maniaipio, ello para tedoa los efeefos legalea a que haya lugar y los propios en

el ámbito do su competeneia.

Tercero.- Se instruye a la Secretaría de este Ayuntamiento, a efecto de que 
'#

realice fodas y cada una de /as gesfion es y/o acciones que sean necesarias para

solicitar y tograr la publicacion de la presente determinación en el PerlÓdico Oficial @r75delEstado - /=\

Cuarto.- Se instruyea /a Secre taria de Ayuntamiento, para que notifiqr" 
", 

U
presente a la persOna moral Desarrollos Campestres Las Bridas S.A. de C.V., por

eondueto de la Dirección General de Ordenamiento Territorial y Urbano de esfe

Municipio.

Quinto.. §e hace saber a la persona moral denominada DE§ARROIIOS
CA¡I{PE-§rFE§ IAS ERrDA§ S.A. DE C.V., que continúan vigentes fodas y cada 

fi

una de las obligacrbnes derivadas de la Ley de Fraccionamientos para el Estado de 'l

Guanajuato y sus Munioipios, rilismas que deberá respetar y dar cumplirniento en ef!
desarrollo de /as acciones o actividades qae sean necesarias para el 

\ (
OE§ARROIIO E'V CQNDOMINIO IIORIZONTAL TíABITACIONAL VILLA 

VcoReEL. 
I
I

Así to firmaron y aprobaron los miembros integrantes de la Comisian de

Desanotlo tJrbano y Ordenamiento Ecológico Territorial del H. Ayuntamiento de

Salamanca G uan aiuato, "

el
e/
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Continuando con el desahogo del presente punto, la ComisiÓn de

Seguridad Pública y Tránsito a través de la REGIDORA GABRIEI-.,A

LEDESMA GARC|A, la cual expone: "Mediante turno 5HA/032/2015, fue

turnado a la Comisión de Seguridad Pública, Transporte y Vialidad, la solicitud

de la empresa ADT Seruieias de Seguridad Privada de México 5A DE CV, la

euat p¡de ta configuracion de la afirmativa ficta, dictamen que ya fue circulado

con anter¡or¡dad motivo por el cual om¡to su lectura, pasandl directamente a

tos resolutivos: Estd Comisión determina que la peticion de afirmativa ficta

soticitada por et representdnte tegal de la empresa denominada ADT Seruicios

de Seguridad Privada de México SA DE CV, es improcedente por la razón de

que se hizo valer fuera de tiempo según lo determina el artículo 31 del

Código de Procedimientos y lusticia Administrativa para el Estado de

Guanajuato y sus Municipios, razón por la cual le solicito al Secretario

someterlo a votación. ".

No habiendo intervencignes, y sometido el punto a votaciÓtl, §e hace

oonstar que en pr.imera instaneia se recabaron catorce votos a favor de la

aprobacién del dictamen y una abstenciÓn a Gargo del REGIDOR DAVID

ALEXANDER MILE§ JA.IME; a lo cual el REGIDOR GUILLERMCI I=AMADRID

ALVAREZ cuest¡ona 'ZCuál Sería el interés det Reglfur?, nada más para que

Quede aSentafu, ya que ds a*aerdo at artículo setanta y afio, ningún

integranle del Ayuntamien@ púrá abstenerse de vobr a no ser que tenga

intárés personat en el asurlto del que se trate, no sé sl haya algún interés del

Regider en este asunto, digo nada rnás para que guede eonstaneia. ". Por ls

anterisr, El SEORETARIO DEL AYUNTAMIENTO solieita al Regidor DAVID

ALEXANDER MILES JAIME que razone su abstención o manifieste el interés

que tiene por la ahstenciÓn, a lo cual el REGIDOR DAV¡D ATEXANDER

MILES JAIME expresa que: "La abstenclón es porque yo desconozco el caso,

por lo tanto no puedo emitir voto a favor o en contra flin infornarme más

acefca de esa situAeidn,', Al respecto el REGIDOR RUBÉN ALBERTO

ZAVALA manifiesta: "eorno to acaba de afrrmar el REGIDOR GUILLERMO

gMADRID, e1e no es motivo para abstenerce baio el motivo que acaba de

expresar mi eompañero DAVID ALEXANDER, entonces si sería convenient" #,
pdra que qusde asentado reiterándole la pregunta del LICENCIADO

G¿IILLERMO UILADRID el motivo de su abstención, si hay algún interés, *
porque no lo puede haeef tiene que vltar a favOr o en Clntra. ". De iguffi
forma, la REGIDORA GABRIELA LEDESMA GARCIA manifiesta'. "Dich$)
información ya fue circulada, si tiene alguna duda, la puedo solventar,

éatguna pregunta?'i lnlerye¡ción ¡naq¡d¡blp, Se!. B=FGIDOB . PAYIP
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"Las empresas de seguridad Privada

solicitan una anuencia del municipio para poder trabajar dentro del municipio;

esa conformidad se solicita at Gobierno del Estado, sin embargo esta solicitud

fue hecha en el dos mit catorce, de acuerdo a la ley, ellos tienen tres días

para después de que se ha configurado la afrrmativa ficta solicitarla, sin 
_\¡

embarEo se tardaron un año, puesto gue lo están solicitando en octubre del

doS mil quince, por eso legalmente no está la Comisión, dándoles su

resp uesta fa vo ra b I e. ".

NO habiendo intervenciones, y sometido nuevamente el punto a

votación, el Cabildo municipal emite el siguiente:

g
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ACUERDO.- Por unanimidad de 15 (OUlNeE) votos a favor, SE

APRUEBA EL DIETAMEN DE LA COM]SIÓN DE SEGURIDAD PÚBLICA Y
TRÁNSITO en los términos siguientes:

"Primero.- §e deter.mina que la petición de afirmativa ficta solicitada por el

representante legal de la empresa denominada ADT PRIVATE SEGURITY

SERVICES DE MÉXleO §A DE CV (ADT), es improcedente por los razonamientos

expue§to§ en el presente dictamen.

Segundo.- Se instruye a la Secretaria de este Ayuntamiento, para que

notifique la presente determinación a la empresa denominada ADT PRIVATE

§EeuRtTy §ERVICES DE MÉX|CO SA DE CV (ADT), mediante la publicación en

el Tablero de Avisos de este Ayuntamiento, lo antenor al no haber sido señalado por

dioha persona moral domioilio donde pueda ser notificada en esta ciudad de

$alamanca, Guanajuato.

Así lo firmar,pn y aBrobaron los miembros integrantes de la Comisión de

Seguridad Pública y Tr'ánaito del H. Ayuntamiento de Salamanca Guanajuato."

Continuando oon el presente punto, la Comisién EsBecial para la
determinacién y seguimiento del proeeso judicial relativo a la empresa

Dinámica del Hábitat, $.A, de e,V., en oontra del Munieipie de Salamanca,

Gto., del HOnorable AyuntAmiento de Salamanea, Guanajuato, a través del

REGIDOR OSCAR ALEJANPRO GAIINDO NOVOA expone: "Bttenas

tardes. En relae¡an al oficio §HA/0155/2015 donde el Secretario del
Ayuntam@nto, Lic, ]osé Miguel Fuentes Serrato, informa a esta ComisiÓn que

en ateneién a to ordenado en el mare.o de la Tercera §esión Ardinaria del H.

A¡tuntarniento de feeha 11 de nov¡ernbre del presente año, hace llegar a e§ta

comisfdn copia simple de la documental disponible hasta ese momento

relativa al expediente del juicio ordinario civil ineoado por la empresa

Dinámiea del Hábttat, S,A. de C.V., en contra del fvlunieipio de 5alamanca,

Guanajuats; para efectos de revlsión, anátisis y dictamen de esta Comlsión, y
para todos lo que haya lugar. Dicho dictamen ya fue circulado con Z:
anterioridad, por lo que paso a las conclusiones y recomendaciones: Esta 

*a

Comisión previa revisión y análisis del expediente antes mencionado, así
como de ta ficha informativa 002/2015-DN suscrita por ta Directora d*
Asuntos Jurídicos y del o§cio CIM/322/2015 suscrito por el Encargado dr("h
Contraloría Interna Municipal, dictamina lo siguiente: A)Esta Comisiónv
recomienda que elAyuntamiento a través del Síndico Representante Legal del
H, Ayuntamiento del Municipio de Salamanca, Guanajuato, se de a la tarea de

forma inmediata de buscar los seruicios de un especialista en la materia

eorrespondiente; con el propósito de que asesore al Municipio para que se de

solución de la forma menos lesiva para los intereses y las arcas municipales, 
t,

B) Es impoftante que et H. Ayuntamiento considere que los intereses o costas 
'i

que se pudiesen generar del proceso recomendado por esta Comisión, sell
deberán analizar con el objeto de que se incluyan en las responsabilidades

civiles, administrativas o penales si es gue se determinaran en la revisión del
caso, toda vez que las acCiones recomendadas por esta Comisión Se

encaminan a la defensa del Patrimonio Municipal. C) Se recomienda que la
Contraloría Interna Municipal, se allegue de los elementos necesarios para

gue integre et expediente y lo turne at Órgano de Fiscatización Superior det

Congreso del Estado de Guanajuato con el obieto que éste dictamine y

$
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resuelva el proceso al que se alude en el presente y se deslinden las

responsabilidades que pudieran tener los implicados. D) Se informará a la
Secretaría de este Ayuntamiento del presente dictamen, para que lo someta a

votación por los miembros del H. Ayuntamiento y para los efectos gue haya

lugar,

En uso de Ia voz, eI REGIDOR GUILLERMO LAMADRIO ÁLVRREZ,

expresa: "Comentarios previos a la votación sobre este tema: Como primer
punto debo destaear el hecho que se haya preferido esperar a que la
empresa fuera precisamente guien demandara el incumplimiento del contrato

celebrado en ese entonces con el municipio; el hecho por demás notorio
respecto de quien defendió este juicio y perdió todas las instancias, no se

haya tenido el tino de buscar en su momento algÚn a arreglo toda vez gue

esta persona está conseiente de lo que significaba en ese entonces, no solo

hablando del cumptimiento de las obligaciones contraídas, sino gue además

se tenía conocimiento de la penalidad del mismo asunto. En otras palabras

resulta inereible que si no se tenía razón la argumentaeion esgrimida por la
fiíndico del Ayuntamientp. i4orque motivo se empeño en seguir combatiendo

un asunto en el que no se le había dado la razonl y recordamos el contenido

literat del artículs setenta y aeho de Ía Ley Orgánica Municipal para el Estado

de Guanajuato, en SU fraeeidn primera, el eual habla Y á ta letra cito: Son

funeiOnes del fiíndi€o pre UrAf, defender y proffisver los intereses

municipqles". Fraecirín SegUnda: "Representar al mUnieiBiO en los litigios en

que este sea parte' lo eual en la especie no se aplicó debidamente en la
figura de esta person1 y que ahora curiosamente, y luego de no dar los

resultados esperados por los intereses del pueblo salmantino, rcpite en el

cuerpo jurídico que encabeza las cuestiones legales del municipio que

representamos. Y es que Qscuehen compañeros Regidores, de la simple

lectura de la centestación de la demanda, cabe destacar que ninguna

excepeidn opuesta por la defensa del municipio fue aeoglda por ninguno de

los tribunales que dirimiarcn et asunto que nos ocupa, cn oplnión de quien

esto e7€ribe sglo ld excepei(ín Plus Petitio senb fundada, pues fue exeesiva la

demdnda en q,&nto AlganOs puntos, y no sObra el fondo del negoCio, la x
Accian intentada Wg ta part€ actara del Juicio , exisb por to tanto un grado r s

de respansabitidad Bor parte de la defensa jurídlca del municipio de

Salamanca y de la Bropia Sndico del Ayuntamiento en su momento por ILR
incorrecta defensa que se hizo del asunto, la argumentación fue a todas /uces (i1\
ineorrxt4 ofrecieron pruebas en primera instancla por eiemplq como ¡¿ \/
prueba testimonial y de manera irresponsable no la desahogaron, sobre todo
que ategaron y adujeron que el contrato base de la acción era leonino y
excesivo; me pregunto, Zporque motivo no presentaron la prueba pericial al
juicio para demostrar esa situación precisamente? lo que resulta altamente

sospechoso. El recurso de apelación intentado por la administración municipal

no se aportaron nuevos elementos de convicción al Tribunal de alzada, fue un

recurso sin suStento jurídico, no se apoftó tampoco pruebas por lo tanto fue

totalmente negado por el Tribunal de referencia. En cuanto al iuicio de

Amparo intentado por la parte demandada y actora reconvencional deliuicio
como to fue el municipio que hoy nos toca representar, es notorio su carácter

infUndado e inoperante, por lo tanto también fue negado el amparo y
proteccion de la justicia federal en contra de los intereses del municipio. Por

lo que hace al Recurso de Revisión debe de obseruarse que ni siquiera cuenta

con los requisitos consignados en la ley, y por lo tanto fue desechado. La

a
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reflexión de todo esto pud¡era bien ser la siguiente: El Ayuntamiento por
conducto de quien lo representaba en el momento de la presentación de la
dcrnanda en ningún momento tuvo la intención de defender los intereses del
municipio, sino por el contrario fue omiso de manera sistemática y reiterada
en cumplir con las obligaciones contractuales o bien acercarse a la empresa
para buscar un nuevo arreglo o combate de manera formal el asunto en la
vía administrativa para buscar mucho antes de ser demandados y requeridos

de algún pdgo posible rescision de contrato, por lo gue sostengo existe
responsabilidad de todo el ,Ayuntamiento y del cuerpo jurídico que encabezó
la adninistraeion públiea municipal de Salamanca en ese entonces por el
manejo doloso y a capr'icho que se le otorgó al asunto de Dinámica del
Hábitat,",

El Preqiderrte Munieipal nranifieata que se tienen por aeeptadas laq
reeomendacignes del REGIDOR GUILLERMO LAMADRID ÁLVANEZ, y
pregunta si alguien más desea iRtervenir.

En u§o de Ia palabra eI REGIDQR RUBÉN ALBERTO ZAVALA
manifieeta: "Respecto al dictamen gue elafuró la Comisión gue preside
dignamente el Arquitecto, voy a solicitar piensen y razCInen bien la
recomendaeidn que se hace resp€€to de la misma, pues corno bien lo señala
el Lieeneiado 6uiller,nw La¡nÑrid, §e van a funer que intrytrar correetamente
todas tas Bruebas para deslindar las responsabilidades puesto que la
Comisién no es un órgano fisealizador, tampoeo e5 un órgano que dkte
senteneias, paesto Eae nuestre dtctamen va encaminado a que las

autor"ida&s eorregpond,ientes üEmen cartas en el asunto, destinden las
respoqfibil¡dades de quien las tengan gue hacer¡ elo es lo que requiero de
m is compa ñeros del Aytt ntamiente. ".

Torna la palabra el §iNDlCO JOEL ROJAS NAVARRETE a efectos de
exponer: "Quiero eomentar qae ffi tome en cuenta también el origen, eamo
bien dice el Regidor Lamadrld hay consecuencias de la defensan Bero
prineipalmente el origen de este p¡oblema es lo gue para mi gusto, y espero -a
que ustedes lo compartan, es lo que genera et poslbte daño patrimoniat al 'n
municipio. Solamente para que no se pierda de vi§a el origen de este
problema. ". Ó

fñ,
En uso de la voz, el REGIDOR OSCAR ALEJANDRO GALINDO e/

'NOVOA a efectos de expresar: "Concuerdo con el Regidor Rubén y con el
Síndico Joel, y bueno, lo que se obserua también en los informes de
Contraloría y Jurídico es que existieron incumplimientos normativos, en el
proceso, en el convenio por lo que se veía necesario la defensa del
patrimonio municipal; pero ya dejaremos más adelante la decisión a los
órgdnos,".

No habiendo intervenciones, y sometido el punto a votación, el Cabildo
municipal emite el siguiente:

ACUERDO.- Por 13 (TRECE) votos a favor, 01 (UNO) en contra a
cargo del REGIDOR DAVID ALEXANDER MILES JAIME y una abstención a
cargo del REGTDOR GUILLERMO LAMADRID ÁLVAREZ, SE APRUEBA EL

DICTAMEN DE LA COMISIÓN ESPECIAL PARA LA DETERMINACIÓN Y

v
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SEGUIMIENTQ DEL PROCESO JUDICIAL RELAT]VQ A LA EMPRESA

DINÁMICA DEL HÁBITAT, S.A. DE C.V., EN CONTRA DEL MUNICIPIO DE

§AtAMANGA, GTQ., en lss términos siguientes;

"A) Esta eernisién reoo¡nienda que el Ayuntamiento a través del Sítidleo

Reprecentante Legal del H. Ayuntamiento del Municipio de §alamanca, Guanajuato,

se de a la tarea de fgrrna inmediata de bussar los servicios de un espeeialisto en la

materia egrregpondiente; aen el propésiio de que asesore al Munieipio para que se

de qolueión dq la fornra menas lesiva para los interesea y las areas munieipales.

B) Es irnpentantc e{ue el H. Ayuntamiento oonaidere que los intereaea o

costas que se pudiesen geRerar del proceso recomendado por esta eomisién, se

deberán analizar con el objeto de que se incluyan en las responsabilidades civiles,

adminietrativas o penales ai es que Ea determinaran eR la revisién del eaoo, toda vez

que lac aeeiones recomendadas por esta Comisión se oncaminan a la defensa del

Patrimonio Municipal.

g) Se reqopricpda gug la €ontralorÍa lnterna Munioipal, se allegue de los

elennentos negeseries para e¡ue integre el expediente y le turne al Órgano de

Fisealizaoién $uperior del Songress del Estado de Guanajuato oon el objeto que

égte diotarnine y renuelva el preeeso al que se alude en el Presente y se deslinden

la¡ reEpeneabi!idades que pudier'an tener les implieados.

D) se infornlará a la §eeretaria de este Ayuntamiento del preaente dietamen,

para que to someta a votaeión por les miembros del H. Ayuntamiento y para los

efectes qss hayá lugar.

,Así lo firmaron y aprobaron los miembros integrantes de la Comisión

Especial, para la determinseién y aeguimiento del proceso judiciat relativo a la

empresa Binámiea del Háb,itat, S.A. do Q.V., en contra delMunicipio de Salamanea,

Gto,, del Hpnorablc Ayuntarniento de §alamanea, GuanaJuato. 2015 - 2018."

§e hace oonstar el raEonamiente de la absteneiÓn de votg del

REGIPOR GUILLERMO LAMADRID ÁlVnneZ, quien manifieeta que se

pudiera eonsiderar qua tiene interés personal sn el presente asunto' É
punto del orden del dia,

AYUNTAMIENTO, el SECRETARI

Oficio presentado por el Comité de participación ciudadana del

Fraccionamiento Pradera del Sol, mediante el cual solicitan la aprobación del

Ayuntamiento para que dicho fraccionamiento sea cerrado en su lado

poniente, a efectos de evitar el paso de personas por cuestiones de

seguridad.

Se somete a votacién que la petición sea turnada a la Comision de

Desarrollo Urbano y Or.denamiento Ecológico Territorial para su conocimiento

y determinación, propuesta que es aprobada por unanimidad.

Vll., Continuando con el séptimo punto del orden del día, ASUNTOS

GENERALES, el SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO informa que de

conformidad a lo dispuesto en el artículo 73 (SETENTA Y TRES) bis punto 3

Vl.- ContinUandO con el sexto

CORRESPONDENCIA OFIEIAL PARA EL H.

DEL AYUNTAMIENTO informa lo siguiente:

t
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(TRES) del Reglamento lnterior del H. Ayuntamiento del Municipio de

Salamanca, Guanajuato, se registraron dos asuntos generales:

Asunto General presentado por el REGIDOR DAVID ALEXANDER

MILES JAIME, relativo a las condiciones ambientales en Salamanca,

Guanajuato. Mismo que en uso de la voz manifiesta: "La pregunta es sobre

lOs olOrOs en toda la ciUdad, huele muy mal, mucha gente diCe que a orines

de gato, qtra gente quc a cebolla podrida, entonces que apesta la ciudad;

rnuchos nos preguntarnoE el origen de esos olores. La gente quiere saber

pgrqge huele tan mal la qiudad, si solamente es el olor o es también

contaminación, cual es el origen y también una posible solueiÓn al problema."

Al efcctc¡, et C. PEE$IDE[.11ts MUNIe IPAL da lectura a un informe ele la

Direeeién de Medio,Anrbiente en los siguientes términos: "Respecto al reporte

de tos olores, ingres:ados a través del Sistema 066 y vía telefónica de la

Direceión de Medio Ambiente, s€ hdn realizddos recorridos de inspeccion a

Eiros de competeneia ffiafi¡e¡pa[ eotnerc¡os y seruklOS, además de que hemos

tra\ajado en forma caord¡nada con el Comité Munlcipal de Agua Potable y
Alcantarillado de ftlamanca, Gto., los cuales han revisado el alcantarillado y
las descargas munic¡pales, además de revisar las plantas de tratamiento de

aguas sin reporbr anomatías o alterac¡ones, Por otra parte hemos apoyado a

la procuraduría Federal de Proteccion al Ambiente en la l?nalidad de realizar

recorridos de inspeeeión en industrias de su jurlsdiccidn por medio del

inspeetor ssignado at munielpio de Saiamanca. Et Instituto de Ecología del

Estado §e en€uentra realiffindo un estudio de caracterización a fin de Poder
determinar mediante heramientas analíticas, la fuente em¡sora responsable

de tos olores detectados en el municipio, cuyo parte oficial una vez concluidq

será dado a conecer por et mismo Instituto. D.esde el ingreso de los primeras

reportes de otores de tas tittimas semanas? la Dirección de Medio Ambiente

ha tentdO estrecha Comunicación con la Agencia de Seguridad, Energía y
Ambien@ (ASEA) misma que se comprometió a enviar personal comisionado

para verifrcar Ías industrias de Su competencla. Es preciso mencionar que el

apoyo se soticttó de forma urgente, por lo gue el dh ocho de diciembre del ;x,
presente añon llegaron al municipio a ftn de verificar en PEMEX y CFE que q 

':
esté todo en orden. Los reportes se han estado presentando con mayor

concentración en la zona sur del municipio )/ zona centra; Protección Civil se§.
encuentra at pendiente de los reportes de ciudadanos por afectación de lá (h
satud. No omito comentarle que los tres órdenes de gobierno tenemos \)
diferentes competenciAs, sin embargo a la fecha hemos coadyuvado para

trabajar de manera coordinada, Las emisiones provenientes de fuentes frias

como comercios y seruicios son jurisdicción municipal de acuerdo a lo
establecido en la Ley para ta Protección y Preseruación del Ambiente del

Estado de Guanajuato, y su Regtamento en materia de prevención y control

de ta contaminación de la atmosfera. Las emisiones provenientes de fuentes

fijas de jurisdicción estatal, son competencia en cuanto a su regulación y

vigilancia del Instituto de Ecotogía del Estado de Guanaiuato, la Procuraduría

Ambiental y de Ordenamiento Territorial respectivamente, esto en total apego

a to estabtecido en el artículo seis fracción cuafta y artículo ciento sesenta de

la Ley para ta Protección y Preseruación del Ambiente del Estado de

Guanajuato. Las emisiones provenientes de fuentes fiias de industrias de

jurisdicción federat son campetencia de regulación de la Secretaría de Medio

Ambiente y Recursos Naturales y de su vigilancia de la Procuraduría Federal

W
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de Protección al Ambiente, de conformidad a lo establecido en el aftículo
cinco fracción doce de la Ley General de Equilibrio Ecológico y Protección al
Ambiente. De manera concreta, las operaciones y vigilancia de actividades

dentro de PEMEX y CFE son eompetencia directa de la Agencia de Seguridad,

Energia ¡r Ambiente (ASEA) de acuerdo a lo establecido en el artículo cinco
fraeción tercera de la Ley de la Agencia de Seguridad Industrial y de
Protección al Ambiente del Sector Hidrocarburos, Al día de hoy, cont¡nuamos

con recorridos de inspección y vigilancia de manera coordinada de acuer'do a

las atribuciones eonferidas por la legislación aplicable a fin de detectar la
fuente emisora de olores,",

Toma la palabra la REGIDORA VERÓNICA SÁNCHEZ QUINTANILLA

a efectos de preguntar si al día de hoy no hay un dictamen respecto a lo que

está sucediendo, a lo cual el PRESIDENTE MUNICIPAL le indica que no,

que al día de hoy siguen los recorridos por parte de la agencia, y será el

lnstituto de Ecologia quien finalmente rinda el informe eorrespondiente. La

propia Regidora, pregunta qué tiempo tiene la agenela para dar su veredieto,

a lo cual el PRE§IDENTE MUNICIPAL indica que son temas de las

autoridade§, sin embargo eotá presionando y en eonstante eomunicación eon

estas Bara obtengr respuestag eeneretas, esperando que el dfa de hoy a más

tardar mañana ya se tenga alguna novedad.

lnterviene el R§GlBgR RUBÉN ALBERTo ¿AVAL,A preguntando si ya

se tiene noticia sobre si log olores tienen grado de texieidad, a lo cual el
propio PRE§IPENTE MUNICIpAL indiEa que prefiere esperar los resultados

que el lnqtituto de Eeolegia tenga a bien informar.

No habiendo más intervenciones se continúa con el desahogo del punto

del orden del día,

\ Asunts General preeentado per el REGIDOR GUILLERM0 LAMADRID

ALVnnCe, relativo a las condieiones ambientales eR Salamanca,
Guanajuato; mlsmo que en uso de la voz, da leetura a un documento en los 'x,

siguientes tér.minos: "Gracias señor Presidente. Dirigido a los integrantes de ! o

este Honorable Ayantamlento; un momento de reflexlón. Pareciera ser que 
_,

en Salamanca cuando no nos llueve, nos llovizna, me gustaría hacer un breve,7f,
relato. Esta incipiente administración tlene dos meses de haber iniciado s/h(?)
embargo ya nos lta tocado vlvir y estar viviendo varlos incidentes en materia "
de contaminación ambiental. Refrero la muerte de los peces en el rio Lerma,

la fuga de gas teniendo estudiantes de la Secundaria Alfonso Sierra Partida
intoxicados, la lluvia de hollín blanco, amarillo y negro, la emisión de olores
deagradables y más preocupante desconocidos por los riesgos a la salud, y
las pre contingencias ambientales y solo llevamos sesenta y dos días.

Desgraciadamente estamos respirando el aire más contaminado de México
porque ninguna ciudad tiene tantas fuentes de contaminación; la refinería de

PEMEX, la Central Termoeléctrica, UNIVEX, Tekchem, lo que antes era

Fertilizantes mexicanas, y es seguramente el problema más grave de

contaminaciÓn para los salmantinos. La producción de DDT y de otros
rnortíferos plaEuicidas como el Parathion y el Malathion que durante más de

treinta años tuvo esta fábrica de venenos nos ha dejado un pasivo ambiental
único en el mundo, amén de otras empresas químicas y petroquímicas que

existen en el municiBio, Los salmantinos estamos siendo expuestos al DDl,
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Malathion, Parathion de Tekchem, y a los gases tóxicos de la Refinería de
PEMil, de la central Termoeléctrica de la Comisión Federal de Eledricidad, a
los gases tóxicos de las empresas UNIVEX, Sales del Bajío, a los lodos

reúduales de la planta de tratamiento de PEMEX que contienen arsénico y
están tirados junto a la planta de la Comisión Federal de Electricidad;
respiramos mas partículas suspendidas, dióxido de azufre que en el Valle de

México o Guadalajara. Es urgente realizar investigaciones pdra determinar la
presencia de otras sustancias químicas presentes en la atmosfera local con la

frnalidad de disminuir sus efuetos aromáticos al ambiente, con lo anterior
determinar s¡ estas so¡t foxieas o peligrosos para la salud publica y los limites

de aeuerdo a las norrnas internacionales con la finalidad de proBoner un

contrsl normativo para mejorar la calidad del aire gue respiramos los

salmantine§, Es necesario recaperar todas las investigaciones que se han

hecho por diversas entidades en la localidad al respeeto, para determinar y
establxer Euáles son de riesgo y no repetir investigaciones aprovechando el
recurs7 destinado pAra e|\O, dietandO las medidas necesarias, esto

fundanentads en qae no todas las ciudades tienen las mismas aetividades

ee1fiérnicas. Señor Pr€sidente, tenemos frente a nosottoe un problema

grandísimo o una Oportunidad úniea, yo me inclino por la segunda, en la gue

podemos ser punta de lanza para mejorar la ealidad de vida de los

salmantinos y debemas emplear todas las herramientas a nuestro alcance,

debemos exigir a tas erTrpresas gae he tistado con anter'iPridad a que se

comprometan y cumplan las acuerdos con la normativldad vigente nacional e

internaeional, que dejen de ver a nuestro munieipla cQmo un h1o menar al
que le dreen la quu más les conviene, Es cuanto señor Presidente.".

At respecto, el e, PRE§IDENTE MUNICIPAL manifiesta- "E/ Munieipio

de Salamanca es wnsciente de las problemáticas ambientales qu6 en

eonse€tancia del desarrollo del municipio estamoe viviendo. De acuerdo al
ámbito de competeneia ful municipiq hemos trabaiado, impulsado las

gestiones necesarias parA gue estas problemáticas lleguen su fin; a
continuaeión enumeraré anas de las accioneS que el munieipio ha

deanottado, así com7 algunas propuestas en las que el Ayuntamiento podría a
coadyuvar para ta mitigación de los impactos ambientales que día a día "'"

vivimos los salmantinos, Respecto a la problemática de la muerte de los
peces en el río; a pesar de que et río Lerma es un cauce federal, lA&
inspección, a gestión y vigitancia del mismo de acuerdo al aftícuto cuafto d, (,: )
ta Ley de Aguas Nacionales conesponde a ta Comisión Nacional del Agua, al v
iniciar la problemática el municipio informó a la CONAGUA esta anomalía, y
además se enviaron muestras de agua y de los organismos a la Universidad

de Guanajuato. Estos resultados los tengo en mis manos y con gusto se los

comparto. Los organismos estudiados no contienen residuos organoclorados,
por lo que se confirma que la muerte de esos organismos correspondió a una

falta de oxígeno que se derivó de la baja del nivel de agua originado por el
cierre de las compueÉas de las presas que se alimentan de este cauce. Sin

ernbargo, no desconocemos las descargas contaminantes que el cauce recibe

desde su origen en México hasta donde desemboca, el Lago de Chapala; por
lo que los invito a solicitar a la CONAGUA el inicio del Programa del Fondo

Mixto par¿, el Rescate y Saneamiento del Río Lerma anunciado por el
gobierno federal, el cual ayudará a gue la autoridad competente regule desde

su nacimiento ta problemátiea de contaminaeión del río, ya que la grave

problemática es de carácter multifactorial de diversos Estados, por lo que las
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solucianes deberán ser integrales. Instruyo al Secretario del Ayuntamiento
para gue en €oord¡nae¡ón con la Dirección de Medio Ambiente proponga ante
este cuerpa edilicio la solieitud que podría ser enviada a la CONAGUA, y así
sea es-a depend-eneia quien te de seguimiento. ResBeeto a las problemátieas

atmosféricaE vividas en e¡ municipio que ya itace un momento eomenté, las

emisiones provenientes de fuentes ftjas como comercios, seruicios de
jurisdleeian mun¡etpai de aeuerdo a lo establecido en la Ley para la
P-reseryaelan y Prate*rio.n al Ambiente del Estado de Guanajuato, debido a lo
anteriar el municiBio ha estado en colaboración egn el Instituto de Ecología,

que ha estado revisando esas fuentes. Sin embargo, de todos es sabido gue

!,,t:¡ prineipales fircntes de contaminacion atmosfériea, non fuentes
industriales; las emisiones provenientes de fuentes frjas de industrias son de
jurisdicción federal, son competencia y regulación de la SEMARNATi de su
vigilancia de la PROFEPA, de acuerdo a lo establecido en el artículo cinco

fraccidn doce de ta Ley General del Eguilibrio Economico y de Proteeción al
, mbiente. Oe manera mnereta, las operaeiones y vigilancia de actividades

tanto de PEMEX y eFE sen competeneia direeta de la ASEA, Agencia de

Seguridad, Energía ¡t Ambiente, de acuerdo a lo establecido en el aftículo

cinco fraeeién tereera de la Ley de la Agencla de Seguridad Industrial y
Prote,€eion al Ambiente del §ec.fur HÍdromrburos; debido a lo Snterior, y con

el abjetiva de e'pddyuvar €en las dependeneias €enespondientes, la

administraeión muniapal lta salicttado a la ASFA §u pre§eneia en §alamanca,
no solo pard dtender la Wblemátiea de los tiltimos días que nos aqueja, sino
para tener de forma pern?anente una representacidn de sus oficinas en el
muniei$o, lo eual aydada a mantener un cantrol no solo en el ámbito de
emisiones a la atmosfera, también en derrames de hidrocarburos, derivados

de hidruarburos, ductos, descargas a cuerpos de agua en el municipio. Por

lo anterior, les propongo solicitar de manera formal a nombre de la Autoridad

'en earácfur del H. ,Ayuntamienfu al ingeniero Carlos Oe Regules Ruiz Funes,

Director Ejeeutivo de la Agencia de Seguridad Industrlal y Protección al
Ambiente del Seefur Hidrocarburos, la preseneia permanente de una

repreSentaci§n de eses Organismo en el municipfo lo eual, estoy segurol
qtudará a obtener una respuesta efieaz a la ciudadanía, por lo que también y3

nstrai at Se,gratariq del H. Ayuntamienta para que en coordinación con la'n
Oirección de MediA Ambtente pFopenga ante este cuerpo edilieiq la solicitud
que Bodría ser enviada a la ASEA y asi sea efr dependeneia quien a" p_

seguimiento at formal eserit§, Egtol¡ de acuerdo en racuperar todas t , B)
investiEaciones qae se han heeho por dlversas entidades en la localidad v
respecto a la problemática ambiental en el municipio; debido a lo anterior
instruké a la Dirección de Medio Ambiente para que haciendo uso del
convenio que tenemos con la Agencia Alemana de Cooperación, realice una

búsqueda exhaustiva de las investigaciones, artículos, publicaciones y
estudios que corespondan a este tema, debiendo consultar a los
investigadores, asociaciones civiles, grupos organizados para participar en

esta recopilación y así presentar un diagnóstico ambiental integral a las

autoridades correspondientes, siempre respaldado por cuerpos formales de
inveStigación, debiendO antes presentar a este órgano Ltn informe de
resultados de esta indagación para tomar decisiones de manera conjunta que

¡sermitan el seguimiento de las industrias a las autoridades competentes de
los diferentes órdenes de gobierno. La responsabilidad que todos los

ciudadanos tenemas con el medio ambiente va mas allá de los colores

partidistas o tiempos de las administraciones, por lo gue les solicito sumarse
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a estAs acciones para de mdnera conjunta camb¡ar la realidad ambiental de
nuestro municipio,".

A Io anterior, e iEGIDOR GUILLERMO LAMADRID ÁLVAREZ,
expresa: 'Agradezco la respuesta del Presidente Municipal y coincido
plenamente en lo que el manifiesta. Únicamente una situación en la que mas

attá de competenc¡as, creo que deberíamos de encontrar los mecanismos,

porque en cuestión de enfermedades y de problemas de salud, no se ven

eompetencias en el ambiente, entiendo que es un tema a analizarse pero

creo que si nos sumamos la totalidad de los miembros de este Ayuntamiento
en el tema ambiental, nos será más sencillo organizar o traer foros de índole

naeional o internaeional y cambiar de una buena vez y para siempre el
pensarniento o el sentir de la población de que es la tiera más contaminada

del Baís. Agradezco su resBuesta señor Presidente.".

Sobre el tema, el REGIDOR Q§CAR,ALEJANDRO GALINDO NOVOA

expone.' "Coincido Qu€ se rne hace muy buena opción lnvolucrar a la Agencia

Alemana GIZ para que investiEuen y nos apzyen en gste tema y creo que

también se han fieeho casds a favor del mdia ambiente en Salamanca, el
ejemplo es el PROAIRE, vamos avanzanda, sabemos que es un tema muy
complicadq pero creo que hemos dado pasos."

t

Toma la palabra el REGIDOR RUBÉN ALBERT0 ZAVALA a efectos

de manifesfar'. "Estey tatalmente de acuetdo con las meelones Buestas sobre
la meg en materia ambiental, simplemente si les recamiendo gue se fijen
muy bien y sean muy acueiosos en el marce jurídim, porque sino todas las

aceiones que pudiéramas tomar aquí van a quedar en buenas intenclpnes
puesto que no van a eneuadrar adecuadamente, vamos a plasmar las

acciones gue reslmente se vwn refrejadas en la salud, y en el medio
ambiente de Saiamanca; sino cuidamos el mareo jurídico primeramente,

vamas a tener m;ís que buenas lntenciones y pudiéramos hacer hasta el
ridículo de que no Bodemos plasmarlo realmente en beneficio de los
salmantinw, entonces le solicito señor Presidente y al Ayuntamiento que4
seamos muy Breeisos en encuadrar todas nuestras intenciones jurídrcameite,'n
porgue estoy seguro que el gobierno federal nos tiene que resBaldar al igual ^
que el estatal, y para que por nosotros no quedq señor.,,, -6

Vlll.- Para el desahogo del presente punto, el SECRETARIO DELV
AYUNTAMIENTO informa que se han agotado los puntos del orden del día,

por lo que siendo las 1B:00 (DIECIOCHO) HORAS del día de la fecha, el C.

PRESIDENTE MUNICIPAL INGENIERO ANTONIO ARREDONDO MUÑOZ,

procede a levantar la sesión.

PRESIDENTE UNICIPAL:

ING. ANTO IO ARREDONDO MUÑOZ
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LIC. DAVID ALEXANDER
MILES JAIME

QUINTA SESION ORDINARIA DEL H. AYUNTAMIENTO
CoNSTTTUCTONAL 2015-2018 (DOS MrL QUTNCE- DOS MtL D|EC|OCHO)
DEL MUNICIPIO DE SALAMANCA, GUANAJUATO; DE FECHA 10 (DIEZ)

DE D|CIEMBRE DE 2015 (DOS MrL QUTNCE), QUE COMPRENDE LOS
FOLIOS AUTORIZADOS BEL OO78 AL OO95 SE HACE CONSTAR,

PANIET
NEZ LOREDO

:\ü-----..----
ALEJANDRO

GALINDO NOVOA

CONCE

UBÉN ALBERTO ZAVALA

LIC. GUILLE
MORENO PADILLA
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